

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Lunes 26 de Noviembre de 1917

Precios de suscripción y tarifas,
véanse en 4.ª plana

NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

PENINSULA

Las manifestaciones de hoy

Madrid 25.—A la manifestación pro amnistía celebrada esta tarde concurren las agrupaciones de la casa del pueblo con sus respectivos estandartes.

En la presidencia figuran entre otros, Alejandro Lerroux, Pablo Iglesias, Melquiades Alvarez y Marcelino Domingo.

También asistieron las juventudes liberales y algunos diputados afectos al mismo partido.

Los manifestantes marchaban entonando la Marsellesa y se daban gritos de ¡Muera La Cierva! ¡Que no pase a presidencia!

Los manifestantes agitaban los pañuelos pidiendo la amnistía.

El Marqués de Albuera vio la manifestación desde los balcones de la Presidencia.

La concurrencia a la manifestación fué regular.

No hubo incidentes.

Muerte de un general

A las cinco de la mañana falleció el General Echagüe. García Prieto le ha dado el pésame a la familia.

Incendio

Esta mañana se declaró un voraz incendio en el Palacio de Medinaceli, situado en la plaza de Colón.

El piso principal quedó completamente carbonizado.

Las pérdidas son importantísimas pues han perecido infinidad de valiosísimos objetos artísticos.

De la guerra

FRANCIA

Comunicado francés
París, oficial.—Al noroeste de Reims efectuamos ataques parciales en diversos puntos del frente.

Al norte de la cota 344 hubo vivas luchas con granadas de mano, favorables para nosotros.

El enemigo sufrió pérdidas y dejó prisioneros en nuestro poder.

En Besonvaux y bosque de Chaume impedimos a los teutones llegar a nuestras líneas.

Herve y Caillaux

París.—Gustavo Herve publica un artículo en «La Victoire» acusando a Caillaux de hacer campañas pesimistas, reprochándole ser el patrón que oculta el periódico al país.

Lo acusa de ser amigo del abogado protector de Boló Pachá.

Desafía a Caillaux y se ha querrelado contra él por injurias.

INGLATERRA

El Estado Mayor de Ludendorff
Londres.—Dicen de Amsterdam que el General Ludendorff acompañado de un numeroso Estado Mayor, ha salido en dirección al frente ruso.

RUSIA

Los tratados secretos

San Petersburgo.—Los periódicos maximalistas han comenzado a publicar los tratados secretos.

Uno de ellos comprende el acuerdo sobre los Dardanelos y la nota relativa a las confe-

rencias de Berna y varios despachos secretos de Toherensko.

Declaraciones de un ministro

Petrogrado.—El Ministro Trosky ha declarado que se ha visto que el armisticio no era la obra de un partido sino la de un Gobierno oficial ruso.

Los aliados lo han acogido con hostilidad por que previenen la debilidad militar en que se van a ver.

Elogio al Soviet que ha sabido restablecer la tranquilidad en toda Rusia.

Depora la hostilidad de Inglaterra que tiene que perder más que ganar en la guerra.

Dijo que mientras Clemenceau prosigue la campaña, Italia adoptará una actitud más tímida.

Cree que América aspira a engrandecerse con las ruinas de Europa.

Todos los tratados de la Entente serán arrojados a la basura.

La paz rusa no será una paz vergonzosa.

Trosky terminó diciendo que Rusia se mantiene en buenas relaciones con muchas naciones de Europa.

Las negociaciones de paz

Petrogrado.—El Alcalde de la Capital rusa ha manifestado que solo negociará la paz con una asamblea constituyente.

Para comenzar el tratado exige la retirada de las tropas rusas en una extensión de cien kilómetros, continuando los alemanes donde se hallan.

Al trabajo o a las trincheras

De Petrogrado comunican que Krosky ha manifestado que los oficinistas que los que no vayan a las oficinas irán a las trincheras y se les retirará el sueldo.

SUIZA

La evacuación rusa

Zurich.—Se dice que las tropas moscovitas han evacuado la ciudad de Graziomok Skalax que ocupan en la Galitzia oriental.

Sus posiciones avanzadas han sido ya evacuadas.

El armisticio

Zurich.—El Generalísimo ruso que acaba de ser nombrado por Lenine, ha ofrecido ya un armisticio al jefe del ejército alemán.

ESTADOS UNIDOS

Rusia y los aliados

Dicen de Washington que por las gestiones de paz que Rusia realiza se la considera ya como enemiga de los aliados, siendo imposible tratarla como neutral por las ventajas que proporcionará a los alemanes la inacción rusa.

AUSTRIA

Comunicado austriaco

Viena. Vía Pola.—Frente italiano.—Con tenacidad e impetu incalculables avanzan las tropas del General Von Conrad en ambos lados del río Brenta.

Hacia el sur, los italianos ofrecen una seria resistencia, y por esta razón los bravos atacantes tienen que tomar por asalto cada una de las cúspides ocupadas por el enemigo y que son de considerable altura.

Si en los últimos días fueron conquistados de este modo al oeste del Brenta alto, Nadareas y el Coltunder, al oeste del río

Cismon y el Prasol, el 22 del corriente los cazadores de Gratz asaltaron el monte Pértica de 1.552 metros de altura que es la última grada para llegar al monte Grappa, que lo sobrepasa en 200 metros y desde donde se domina toda la planicie que está entre Vazzano Alonso y Cornuda.

Otro comunicado austriaco

Viena.—En el frente italiano, al oeste del monte Meletta rechazamos en contraataques los ataques italianos.

Entre el Brenta y el Piave, cazadores imperiales del primer regimiento y tropas de Wuernniberg asaltaron el monte Fontana y el monte Speola. En la Fontana Rictra fueron hecho de nuevo doscientos alpinos prisioneros.

En el frente oriental y en Albania no ha cambiado la situación.

ALEMANIA

El diario de operaciones de las tropas del Kaiser. La situación de los diversos frentes.

En el teatro de guerra italiano solo se combate en la región montañosa, estando las operaciones pendientes de la toma de los montes de Tomba y Grappa.

En Flandes, los ingleses han efectuado un nuevo ataque, dirigido de sur a norte, contra el frente de Parcol de Inchy, en Artois, Ainontraine Notre Dame, contentiéndolo las reservas alemanas oportunamente empleadas.

Hacia Rumiilly y al oeste de Masnieres, intentaron también las tropas británicas un ataque a fondo que tampoco tuvo éxito.

Los franceses no han vuelto a insistir en su débil ofensiva hacia el sector de Juvincourt.

La paz con Rusia

En el frente ruso, las fuerzas moscovitas han evacuado el pequeño espacio de la Galitzia en que aún se mantenían.

La paz con Rusia es un hecho.

La paz con Rusia

El periódico socialista alemán «Vorwärts» reproduce el telegrama de salutación, que los bolschewists mandaron a la asamblea, convocada por el diputado Scheidemann en Dresden. En el referido telegrama, que se recibió con gran retraso, se propone el comienzo inmediato de las negociaciones para concertar la paz.

El «Vorwärts» añade: En Alemania y Austria-Hungría se han quitado los obstáculos mayores que se oponían a las negociaciones, pero no así en los estados de la Entente. Las negociaciones podrían comenzar mañana, si los gobiernos de los estados enemigos, que se llaman democráticos, se declararan por el mismo punto de vista que los gobiernos de Alemania y Austria-Hungría.

El aun indomito imperialismo de las potencias occidentales tendrá que abandonar su juego, si en el futuro el Este le niega todo su apoyo.

Las gestiones del Rey de España en favor de los prisioneros alemanes.

En vista de las malas condiciones sanitarias en las posesiones portuguesas de Africa, en particular en Lorenzo Marqués, donde hay internados súbditos alemanes, entabló el gobierno alemán desde hace

ya tiempo enérgicas reclamaciones cerca del gobierno portugués para que se evacuaran aquellos campos de concentración en Africa y los internados fueron llevados a otros puntos más sanos.

Las diligencias de la Embajada de España en Lisboa, que está encargada de los intereses alemanes en Portugal, fueron apoyadas eficazmente por Su Majestad el Rey de España, quien también en esta ocasión confirmó sus esfuerzos magnánimos de contribuir en cuanto sea posible a aminorar los padecimientos de esta guerra.

Gracias a estos esfuerzos se ha conseguido obtener del gobierno portugués la seguridad, que todos los internados alemanes sean llevados en un breve plazo, de Africa a las Islas Azores.

S. M. el Kaiser ha encargado al embajador de Alemania en Madrid de expresar al Rey Alfonso XIII su personal agradecimiento por el éxito que ha conseguido su acción humanitaria.

Respecto a la fecha en la que se verificará el traslado, no se tienen aun noticias.

Las nuevas zonas del bloqueo submarino.

Oficialmente se comunica: Nuestra declaración de bloqueo del 31 de Enero de 1917 se hace extensiva desde el 21 de Noviembre 1917 a las zonas que a continuación se mencionan:

1.ª Zona de guerra alrededor de Inglaterra:

El límite de la zona de bloqueo alrededor de Inglaterra pasa desde el punto extremo de la frontera belga-holandesa sobre el punto 51° 35' N. y 2° 57' E. hasta 53° 24' N. y 3° 52' E. hasta 52° 28' N. y 4° 23' E. hasta 52° 40' N. y 4° 25' E. hasta 52° 40' N. y 3° 40' E. hasta 54° 55' N. y 3° 40' E. hasta 55° 10' N. y 4° 0' E. hasta 56° 0' N. y 4° 0' E. hasta 59° 0' N. y 4° 50' E.

Desde este punto sobre el grado de longitud 4° 50' N. hasta un punto a una distancia de 10 millas del faro Utsire, después sobre un círculo de 10 millas de distancia al Oeste alrededor del referido faro hasta el punto de intersección de la línea de comunicación Faro Utsire con el punto 62° 0' N. 0° 0' longitud.

Desde este punto de intersección pasa por los puntos 62° 0' N. y 0° 0' longitud y 62° 0' N. y 5° 0' hasta un punto a 3 millas al sur de la punta meridional de la Isla Faroes y desde allí sobre 62° 0' N. 10° 0' Oeste a 61° 0' N. y 15° 0' O., hasta 57° 0' N. y 30° 0' O. a 47° 0' N. y 30° 0' O. a 49° 0' N. y 15° 0' O.

Después a lo largo del grado de latitud 43° N. hasta un punto a una distancia de 20 millas de la costa de España y a una distancia de 20 millas a lo largo de la costa cantábrica hasta la frontera franco-española.

2.ª Nueva zona de bloqueo alrededor del punto de apoyo enemigo en las Islas Azores:

El límite para los puntos siguientes: Desde 39° 0' N. y 17° 0' Oe. a 44° 0' N. y 27° 45' Oe. a 44° 0' N. y 34° 0' Oe. a 42° 30' N. y 37° 0' Oe. a 37° 0' N. y 37° 0' Oe. a 30° 0' N. y 26° 0' Oe. a 34° 0' N. y 20° 0' Oe. hasta el punto de comienzo.

3.ª Zona de guerra en el Mediterráneo:

El canal, que en el Mediterráneo se había dejado hasta ahora libre, se incluye en la zona de bloqueo.

4.ª Antes del día 1.º de Enero de 1918 no se puede dar seguridades contra el empleo de los procedimientos militares decretados para las zonas detalladas a continuación, que hasta ahora pertenecían a la zona de bloqueo.

a) La zona entre punto 52° 40' N. y 4° 0' E. punto 52° 40' N. y 3° 40' E. punto 54° 45' N. y 3° 40' E. y punto 55° 10' N. y 4° 0' E.

b) Zona entre el punto final de la frontera belga holandesa, punto 51° 35' N. y 2° 57' E. y el punto de intersección de la línea de unión entre el punto último nombrado y el punto 52° 2' N. y 3° 52' E. con el límite de la zona de bloqueo delante de la costa holandesa, que hasta ahora estaba en vigor.

c) Buques neutrales y los buques de la Comisión de socorro belga, que a la publicación de la presente declaración se encuentran en puertos de las Azores o puertos griegos pueden abandonar aun aquellos sin temor de que los procedimientos militares decretados se empleen contra

ellos, siempre que se hagan a la mar antes del 29 de Noviembre y tomen la ruta más corta para ganar la zona libre.

El Jefe de Estado Mayor de la Marina.

La guerra submarina

El Almirantazgo alemán comunica: En el Mar del Norte fueron hundidos por uno de nuestros submarinos tres vapores y un velero. Uno de los vapores iba en un convoy fuertemente protegido y estaba cargado de municiones a juzgar por la fuerte explosión que se produjo al ser torpedeado.

Uno de nuestros submarinos sostuvo el 30 de Octubre cerca de la costa oriental inglesa un combate con un velero de hierro de dos palos y con motor, destinado a trampa submarina, durante el cual hicieron blanco dos granadas en el velero.

El generalísimo ruso destituido

Conforme un radiograma, cogido en el frente oriental, rechazó el general en jefe del ejército ruso, de indicar un armisticio como le habían indicado los potentados maximalistas.

La publicación de los documentos diplomáticos secretos.

De Petrogrado comunican: Trotzki declaró, que tenía en su poder todos los documentos diplomáticos secretos y que pronto los publicaría.

Sobre la paz

La prensa de Berlín comenta el telegrama de Reuter sobre la oferta de un armisticio por el gobierno bolschewikista a las potencias centrales, en tono esperanzado pero con una prudente reserva.

El «Berliner Tagblatt» dice, que al parecer estaban los bolschewistas dispuestos, si no quedaba otro remedio, a separarse de las demás potencias de la Entente. Alemania no podría rechazar en principio tal oferta, sino tenía que examinarla con benevolencia.

Naturalmente había que tener en cuenta la situación general militar, y también habría que examinar a conciencia las garantías, que aquel gobierno puede dar para la observación del armisticio y para el cumplimiento de las obligaciones que contraiga.

Tal esclarecimiento de la situación es naturalmente la hipótesis para todo lo demás.

El «Lokal Anz.» declara que si en efecto el Alto Mando ruso hace aquella oferta en nombre de un gobierno autorizado sería con certeza examinado seriamente por el gobierno alemán a pesar de que Alemania no necesitaba ningún armisticio y solo se declararía conforme con él si fuera propuesto por Rusia y si pareciera aceptable en atención a la situación general. En caso de resultar justa esta suposición, se podría ver en la iniciativa rusa el primer paso hacia la paz.

De la Agencia Reuter

Gibraltar, 25.

La oficina de la Prensa comunica que se ha concedido el título de Conde a Reading y Vizconde a Northcliffe.

Adem, oficial

Capturamos el puesto turco de Jabir situado quince millas al norte de Adem.

Causamos pérdidas y destruimos las defensas.

Comunicado francés

Combate activo y reciproco de artillería en la región de Juvincourt y Alta Alsacia en los sectores Sappoy y Lorgitzen.

Comunicado de Haig

Hoy continuaron las operaciones contra las posiciones enemigas al oeste de Cambrai.

Las últimas noticias indican que se están desarrollando satisfactoriamente.

La artillería enemiga muy activa en las cercanías de Passchendaele. Desde el veinte de Noviembre hemos capturado en el Somme más de cien cañones incluyendo numerosos pesados, hasta de ocho pulgadas.

Radiograma alemán

Las renovadas tentativas inglesas de romper a través del sudoeste de Cambrai han sido destruidas con serias pérdidas para el enemigo.

Italiano semi-oficial

Al describir las tentativas enemigas de romper la línea entre el Brenta y el Piave del 21 al 22 de Noviembre dice que la mayor parte de las masas enemigas ejercieron el Jueves la presión sobre el sector Tomba Montefara.

Seis regimientos austro alemanes trataron de envolver el ala derecha y desalojar a los italianos de la margen derecha del Piave. La lucha ha sido violentísima hasta la noche y

continúa con variables para unos y otros. En los ataques y contraataques las pérdidas enemigas han sido severas.

Nembramientos

El General Piomer ha sido nombrado para dirigir las tropas británicas en Italia.

El Teniente General Marshall para dirigir las de Mesopotamia.

Amsterdam

En contestación a Tizza, el Presidente de la Baja Cámara húngara ha dicho que la situación de Rusia está aún tan confusa que no podía decir si el partido de la paz allí estaría en posición de lograr su objetivo. Hasta ahora no se ha recibido ninguna proposición de paz o armisticio.

Italiano, oficial

Poderosos ataques enemigos entre la llanura Asiago y el Brenta han fracasado.

Nuestros disparos de cañón arrojó dentro del río al enemigo que trataba de cruzar el Piave en botas.

Rechazamos un ataque al sur de Letimía en Albania.

Palestina, oficial

El miércoles tomamos al asalto la villa de Ushian, la cual es el asiento de la antigua Mizpah cinco mil yardas al oeste de Jerusalen.

En la carretera Nablus rechazamos repetidos contraataques.

El enemigo ha bombardeado la Mezquita conteniendo las tradicionales tumbas del Profeta Samuel, las cuales nosotros cuidadosamente evitamos de tocarlas.

Nuestras tropas montadas que el miércoles se acercaron a Beitunia fueron rechazadas por un fuerte contraataque.

Actualmente se halla en nuestro poder Beiturefeka.

El tiempo está claro y frío. El lunes tuvo lugar con todo éxito una acción al oeste de Kurvetehab, debido al arrojé de regimientos de Somerset, Wiltshire y Gurkher.

LAS PALMAS

El concurso hípico

Ayer se celebró en Las Palmas, el segundo día de pruebas del concurso hípico cívico-militar, y como en el primero asistió numerosa concurrencia.

1.ª prueba.—Triana

Para toda clase de caballos y yeguas. El profesor de equitación don Joaquín Paniello, ganó una hermosa copa donada por el Excmo. Sr. General Gobernador Sr. San Martín, y una elegante escribanía del General señor Aranzaz.

El joven oficial de Caballería don Antonio Moreno Reyes, ganó el premio concedido por la colonia inglesa, que consistía en una valiosa y artística copa.

Prueba de honor

Para toda clase de caballos y yeguas. El segundo y tercer premio, les fueron concedidos al señor Paniello.

Reciban nuestra enhorabuena, por sus legítimos triunfos.

Nueva Agencia

Hemos recibido una atenta carta participándonos la constitución en esta Capital de la nueva agencia de negocios «H. Diaz & C.».

Dicha Agencia comenzará a prestar sus servicios el día primero del próximo mes de Diciembre, dedicándose con especialidad a la Habilitación de Clases pasivas de todos los Ministerios, Confeción de Repartos de Contribuciones a la Hacienda, Tramitación de toda clase de asuntos relacionados con la misma, Administración y Armillamiento de fincas rústicas y urbanas, Representación de Ayuntamientos y Comisiones y Representaciones a entidades particulares.

Las oficinas están establecidas en la calle de la Rosa número 21.

Desearnos a esta nueva entidad comercial mucha suerte y todo género de facilidades en el desempeño de su cometido.

Notas marítimas

Vapores entrados

Anteayer entró el correo interinacional «Fuerteventura», procedente de Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas, con carga general y 21 pasajeros.

También llegó ayer tarde el correo «Reina Victoria», procedente de

(c) Ministerio de Cultura 2007

